



GEMEINDE ROTHENBURG

Medienmitteilung

- Zeitungen (Luzerner Zeitung, Luzerner Rundschau, Anzeiger Luzern, Depeschagentur)
- Radio und TV (SRF Regionaljournal, Pilatus, Sunshine, Central, Tele 1)
- Website (Zustellung an Noemi Meier für Aufschaltung ab Donnerstag, 9. April 2020)
- Parteipräsidien
- Mitglieder der Controlling-Kommission
- Gemeinderat
- Mitarbeitende der Gemeinde Rothenburg

Versand: **Donnerstag, 9. April 2020, 08.30 Uhr**

Absage Gemeindeversammlung vom 26. Mai 2020 / Anordnung Gemeindeabstimmung vom 21. Juni 2020

Aufgrund der aktuellen Notsituation im Zusammenhang mit dem Coronavirus hat der Gemeinderat entschieden, die Gemeindeversammlung vom 26. Mai 2020 abzusagen und stattdessen eine Gemeindeabstimmung am 21. Juni 2020 anzuordnen.

Mit der Verordnung zur Regelung der politischen Rechte aufgrund der ausserordentlichen Lage infolge des Coronavirus (Covid-19) vom 24. März 2020 hat der Regierungsrat die Gemeindebehörden ermächtigt, anstelle von Gemeindeversammlungen Urnenabstimmungen durchzuführen.

An seiner Sitzung vom 8. April 2020 hat der Gemeinderat, nach Rücksprache mit der Controlling-Kommission sowie der vorgängigen Information an die Parteipräsidien, die Anordnung der Gemeindeabstimmung vom 21. Juni 2020 angeordnet.

U. a. wird über folgende Vorlangen abgestimmt:

Genehmigung des Jahresberichts 2019

Die Rechnung 2019 der Gemeinde Rothenburg schliesst mit einem Aufwand von 46.73 Mio. Franken und einem Ertrag von 47.95 Mio. Franken ab. Es resultiert ein Ertragsüberschuss von 1.23 Mio. Franken. Budgetiert war ein Aufwandsüberschuss von 0.18 Mio. Franken.

Zu diesem positiven Ergebnis haben vor allem höhere Steuererträge beigetragen. Der Steuerertrag des laufenden Jahres betrug 20.84 Mio. Franken. Gegenüber dem Budgetwert von 20.45 Mio. Franken fiel somit ein Mehrertrag von 0.4 Mio. Franken an. Auch bei den Nachträgen aus früheren Jahren konnte ein Plus von 0.21 Mio. Franken verzeichnet werden. Budgetiert waren 1.5 Mio. Franken und erzielt wurden 1.71 Mio. Franken. Bei den Sondersteuern konnte der budgetierte Wert der Grundstückgewinnsteuern (0.6 Mio. Franken) mit dem erzielten Ertrag von 0.59 Mio. Franken knapp nicht erreicht werden. Hingegen wurde mit einem Ertrag von 0.79 Mio. Franken das Budget der Handänderungssteuern von 0.7 Mio. Franken um 0.1 Mio. Franken übertroffen.

Höhere Gesundheitskosten

Das Globalbudget für den Aufgabenbereich Gesundheit, Soziales und gesellschaftliche Integration konnte nicht eingehalten werden und wurde um 0.22 Mio. Franken überschritten.

Landverkäufe

Aus dem Finanzvermögen wurden die beiden Grundstücke Bertiswil-Ost (Etappe III) und Eschenmatte (Etappe III) für insgesamt 14.6 Mio. Franken veräussert. Damit wurde die konsequente Umsetzung der im Jahr 2012 beschlossenen Zonenplanrevision Bereich Wohnen fortgesetzt. Der Verkaufspreis war höher als erwartet, sodass trotz der Neubewertung ein Buchgewinn von 0.30 Mio. Franken erzielt wurde.

Investitionen für 8.81 Mio. Franken

Die Sanierung und Umnutzung des Schulhauses Konstanz konnte abgeschlossen werden. Im Jahr 2019 wurden dafür 3.77 Mio. Franken aufgewendet. Bereits auf das Schuljahr 2018/19 wurde das neue Sekundarschulhaus LINDAU mit 3-fach Sporthalle in Betrieb genommen. Die Restzahlungen im Jahr 2019 betragen für dieses Projekt 1.44 Mio. Franken. Im Weiteren wurden in den Schulhäusern Gerbematt, Konstanzmatte und Hermolingen Schulraumanpassungen vorgenommen. Damit die Turnhalle Konstanz neu als Kulturhalle genutzt werden kann, wurden Umbauten durchgeführt. Die Planungsarbeiten für den Umbau Bahnzugang sowie den Ausbau Bushub West und Anpassung Bushub Ost wurden aufgenommen.

Die wichtigsten Finanzzahlen 2019 der Gemeinde Rothenburg im Überblick:

Gesamtertrag	Fr.	47.9 Mio.
- davon Gemeindesteuer ¹⁾	Fr.	23.4 Mio.
Gesamtaufwand	Fr.	46.7 Mio.
Ertragsüberschuss 2019	Fr.	1.2 Mio.
Nettoinvestitionen	Fr.	7.9 Mio.
Anzahl Einwohner 31.12.2019		7'584
Nettovermögen je Einwohner	Fr.	176

¹⁾ Ertrag laufendes Jahr, Sondersteuern auf Kapitalzahlungen, Nachträge früherer Jahre, Quellensteuer

Für Rückfragen:



Amédéo Wermelinger

Gemeinderat Ressort Zentrale Dienste

Tel. 041 288 81 60

Rückfragen am Donnerstag, 9. April 2020, 08.30 bis 10.00 Uhr

Zitat Amédéo Wermelinger, Gemeinderat: "Das Topergebnis resultiert aus einer weitsichtigen Strategie und dem konsequent haushälterischen Umgang mit den Mitteln."

Genehmigung der Abrechnung über den Sonderkredit für den Bau des neuen Sekundarschulhauses LINDAU mit 3-fach Sporthalle

Das Projekt umfasste den Bau eines dreigeschossigen Schulhauses für zwölf Sekundarklassen sowie einer 3-fach Sporthalle. Die Sporthalle verfügt über drei abtrennbare Turnhallen, sechs Garderoben, eine 60 m Laufbahn, einen Kraftraum und verschiedene Serviceräume. Termingerech konnte der Neubau dem Betrieb übergeben werden. Mit totalen Ausgaben (Bruttokosten) von 22.1 Mio. Franken wurde der Sonderkredit von 23.4 Mio. Franken um 1.2 Mio. Franken unterschritten. Mit der separaten Erstellung einer Wärmeverbandanlage reduzierten sich die Kosten für die Wärmeerzeugung. Somit beträgt die Kreditunterschreitung unter Berücksichtigung der Einsparung des Wärmeverbundes effektiv Fr. -467'338.33.

Für Rückfragen:



Michael Riedweg

Gemeinderat Ressort Öffentliche Infrastruktur

Tel. 041 288 81 50

Rückfragen am Donnerstag, 9. April 2020, 08.30 bis 10.00 Uhr

Zitat Michael Riedweg, Gemeinderat: "Es ist uns gelungen, die Ansprüche der Nutzer und die verfügbaren Mittel bei der Planung und Realisierung in Einklang zu bringen."

Beschlussfassung über die Totalrevision des Reglements über das Friedhof- und Bestattungswesen

Das bisherige Reglement über das Friedhof- und Bestattungswesen der Gemeinde Rothenburg ist seit 8. Juli 1998 in Kraft. In den vergangenen Jahren zeigte sich, dass die Handhabung einzelner Reglementsbestimmungen nicht mehr zeitgemäss ist. Eine Anpassung nach 20 Jahren ist notwendig. Mit der Revision des Reglements sollen die Vorschriften den aktuellen Bedürfnissen im Bereich Friedhof- und Bestattungswesen angepasst sowie eine Grundlage für neue Bestattungsformen (Baumgrab und Engelsgrab) geschaffen werden.

Für Rückfragen:



Gisela Doenni

Gemeinderätin Ressort Dienstleistungen

Tel. 041 288 81 71

Rückfragen am Donnerstag, 9. April 2020, 08.30 bis 10.00 Uhr

Zitat Gisela Doenni, Gemeinderätin: "Es ist erfreulich, dass mit dieser Revision eine Massnahme aus der Gemeindestrategie umgesetzt werden kann und der Rothenburger Bevölkerung neue Bestattungsformen zur Verfügung stehen."

Der Gemeinderat ist überzeugt, dass in dieser Krisen-Situation mit der vorliegenden Gemeindeabstimmung den Massnahmen des Bundes zur Bekämpfung des Virus am besten Rechnung getragen wird.

Zudem wird den Rothenburger Stimmbürgerinnen und Stimmbürger mit dieser Abstimmung die Möglichkeit gegeben, trotz eingeschränkten Bewegungsfreiheiten die Ausübung der demokratischen Rechte wahrzunehmen.

Der Gemeinderat hofft auf eine hohe Stimmbeteiligung und wünscht allen gute Gesundheit.

Abstimmungsbotschaft

Die Botschaft zur Gemeindeabstimmung wird zusammen mit den Abstimmungsunterlagen allen Stimmberechtigten zugestellt. Ab dem 25. Mai 2020 kann die Botschaft zusätzlich auf der Website der Gemeinde www.rothenburg.ch heruntergeladen sowie bei der Abteilung Kanzleidienste bestellt werden (Tel. 041 288 81 11/gemeindeverwaltung@rothenburg.ch).